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  国务院国有资产监督管理委员会主任李荣融在此间说，国有资产流失局面已得到有效扭转；而现在国企改革中存在

比较集中的问题就是管理层收购（M BO）的问题。

  李荣融说，国有企业的数量在减少，但是资产的质量在提高，竞争能力在增强，经济效益迅速提高。李荣融用一系

列数字介绍说，1998年，我国国有及国有控股企业是23．8万户，到2003年底是15万户，减少了40％。实现的利润，1998

年是214亿元，2003年是4951亿元，增加了22倍。企业的资产总额，1998年是14．9万亿元，到2003年是19．7万亿元，增

长了35％。 

  我国国有企业的净资产也是增加的。1998年是5．2万亿元，到2003年是8．4万亿元，增长了60％。 

  李荣融说，到今年10月份，我国国有工业企业的数量仅仅是全部工业企业的15％，是31500家。 

  现在全部工业企业是21万，但是它交纳的税金占全部工业企业的63％。所以，今天国家财力的增长，我国国有企业

仍然起着主导作用。 

  李荣融指出，现在国企改革中比较集中的问题就是管理层收购的问题。在管理层收购中，由于是自卖自买，所以千

方百计就要把价格压低，因此产生了流失的问题。针对这种情况，在去年12月国资委发了两个文件，《关于规范国有企

业改制工作的意见》和《企业国有产权转让管理暂行办法》，现在这个情况得到了比较好的扭转。 

  李荣融同时指出，2002年和2003年出现的问题比较多，大部分发生在市、县。所以，下一步的措施很明确，就是按

照十六大的决定，把社会公共管理职能与出资人的职能严格分开，建立国有资产监管机构，明确落实职能。李荣融强

调，现在，一些企业负担、包袱比较重的问题还很严重，我们不应该因为目前企业的效益比较好而掩盖这些问题，而是

要把它作为一个重点问题，认真加以解决。同时，毫不动摇地推行股份制改造，建立现代企业制度依然是国企改革的目

的。(木佳) 
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